

En 1447, une pile sise près de la tour du pont s'écroula. On donna le prix fait pour la rétablir, le 3 mai, à Antoine Montayn, qui l'acheva en 1450. Dans la réfection de cette pile et peut-être aussi dans celle des arches, entrèrent des cippes antiques qui avaient été trouvés dans la Saône près du couvent des Frères Augustins: *qui lapides signantur ad signum potencie*, dit le compte, qui mentionne aussi, des bétons, c'est-à-dire des blocs de maçonnerie détachés *des caves de Sarasins*. (1).

Le 5 février 1454, les consuls Benoit Chenal, Mathieu Audebert, Jean Brunicard, Raymond Dodieu et Louis Lauzet, chargèrent, moyennant la somme de 320 livres tournois, Antoine Montayn « de reffaire et parfaire les ouvrages et réparations de massonnerie qui s'ensuyvent, c'est assavoir, premièrement, de découvrir et abactre de syme en fons la pile pièce roupte sur laquelle repouse l'arc qui est au près et jouste l'arc de la Trappe dudit pont du costé de la ville et audessous dudit pont, et icelle pile reffonder tant bas et sy proffond qu'il pourra et necessaire sera à dicte d'ouvriers, et fondera, est-il ajouté, icelle pile en et sur bonne masse de massonnerie ; et s'il est advisé qu'il soit nécessaire et le mieulx pour icelle fondacion, plantera ledit Montain bons et souffisans pault de chane au-dessoubz d'icelle fondacion, ... et icelle pile lèvera et aucera de bons choyns et bonne massonnerie de l'auteur des autres piles dudit pont, et avec ce accrestra icelle pile par la forme et manière de l'autre pile, qui est au-dessus, à l'endroit d'icelle naguières refaite par ledit Anthoine. Item abactra et reffera l'ale et baraignie rompue dudit pont à l'endroit de la Croys et

---

(1) Arch. municipales, CC. 404.